

FECHA: JULIO 17 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS

	"¿No hubo heridos?"
	"Hidalgo séptimo en cárceles hacinadas"
	"Alerta para 22 municipios por fuga del Chapo"
	"Hidalgo está alerta"
	"Mantienen alerta 22 municipios por Chapo"
	"¡Refuerzan seguridad!"
	"Deja tatuajes en el alma"
	"NUEVO SISTEMA, AHORA EN TULA"
	"Luz verde para el NSJP en Tula"
	"Ven probable que El Chapo siga en el centro del país"
	"Ajusta gabinete... el iDF!"
	"Gobernación: vamos por los traidores; EU pidió extradición el 25 de junio"
	"La fuga, traición desde el gobierno, afirma Osorio"

INSTITUCIONAL

Capital Hidalgo-Hoy, resultados de aspirantes a consejeros del IEE: Hoy entregan resultados a los 107 aspirantes que presentaron examen para ser **consejeros electorales** del **IEEH**, de los cuales sólo serán seleccionados 25 mujeres y 25 hombres para pasar a la siguiente etapa. Con base en la convocatoria emitida por el Instituto Nacional Electoral (INE) para renovar los órganos electorales de 13 entidades federativas, este día se entrega el resultado del examen de conocimientos y habilidades gerenciales. Quienes aprueben el examen de conocimientos, elaborarán un ensayo en forma presencial, posteriormente, vendrá la valoración curricular y entrevista. Respecto al ensayo, éste será desahogado en una escuela privada en un escrito que explique y analice un fenómeno específico de la práctica electoral. Podrán acceder a la etapa de ensayo presencial, las 25 aspirantes mujeres y 25 aspirantes hombres que obtengan la mejor puntuación en el examen de conocimientos. Los aspirantes contarán con dos horas para la redacción del ensayo, y no podrán acceder al lugar de la aplicación con soportes documentales, ni dispositivos electrónicos. La institución de educación superior responsable de la aplicación y calificación de los ensayos es el Centro de Investigación y Docencia Económicas AC (CIDE). La entrega de dictámenes será el próximo seis de agosto, publicación de resultados y solicitud de revisión del ensayo presencial, y diligencia de revisión del ensayo presencial. **(Verónica Ángeles, página 06)**

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Retroceso tener a IP en Pemex: El presidente del Comité Ejecutivo Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), J. Ramón Flores Reyes, afirmó que la asignación de los primeros contratos de producción petrolera a empresas mayoritariamente extranjeras "representa un retroceso para los mexicanos", toda vez que significa que dejan de ser los dueños absolutos del crudo, "uno de sus recursos naturales más preciados". "Abrir la puerta nuevamente a la Iniciativa Privada (IP) es regresar a los tiempos en los que las petroleras financiaban a un ejército, campañas políticas, golpes de Estado y otras atrocidades contrarias a la soberanía", afirmó el dirigente. Además de "la pérdida de control económico y de la soberanía nacional", Flores Reyes dijo: "más tarde las empresas se sentirán dueñas de los territorios donde hay petróleo. "Y las comunidades indígenas y pueblos asentados, ¿qué va a pasar?", cuestionó. El líder perredista aseveró que con esta asignación de contratos, "que corresponde a la inclinación del gobierno actual de entregar todo a la iniciativa privada", vendrá la "depredación del medio ambiente, como ya ha ocurrido, cuando antes de 1938 las empresas transnacionales realizaban la explotación y exploración insensible del petróleo en Tampico, Veracruz, Tabasco Campeche y otros estados del país". El dirigente añadió que abrir el camino a la IP "es un delito de lesa patria". **(Axel Chávez, página 08)**

El Independiente-Critica PRD asignación de contratos petroleros (Redacción, página 06)

Síntesis-Se pronuncia PRD en contra de contratos de explotación (Jaime Arenalde, página 04)

Síntesis-Pide Movimiento Ciudadano diagnosticar sistema de salud: El dirigente estatal de Movimiento Ciudadano, Christian Pulido Roldán, expuso que "es lamentable que el gobierno federal haya dejado que las principales instituciones de salud del país, como son el IMSS e ISSSTE, estén al borde de la quiebra financiera", lo que demuestra, dijo, que puede ser el primer paso a la privatización del sector en el país. Manifestó que luego de conocer los resultados del Informe de la Situación Financiera y riesgos del país, donde se dio a conocer respecto a la desalentadora situación de estas instituciones, fue motivo de preocupación de los integrantes de su instituto político ante la posibilidad de que el sector salud en general tenga que pasar a manos de privados. "En Movimiento Ciudadano consideramos que es urgente fortalecer y emprender sistemas de salud preventivos realmente eficaces, ya que actualmente en el país las enfermedades crónicas degenerativas son cada vez más comunes, lo cual además de afectar a la población, deriva en un importante gasto en salud pública". Pulido Roldán añadió que el acceso a la salud es un derecho de todos los mexicanos, pero la realidad es que la cobertura de los servicios de salud no es total, y ni qué decir, dijo, de la calidad de los mismos, lo cual deja mucho que desear y que también puede servir de pretexto a las autoridades federales para privatizar el sector, lo cual aseguró, sería un duro golpe a la economía de la población. Estrategias de prevención "Es por ello que los que conformamos al partido naranja pedimos al gobierno federal establecer estrategias de prevención efectivas, pues el sistema de salud atiende a usuarios y pacientes, estos últimos son los que necesitan recuperar la salud y en los que se destina la mayor parte del presupuesto de la nación". Por último, afirmó que su instituto político considera que es urgente implementar todo tipo de medidas para prevenir padecimientos, a fin de que el sistema de salud se desahogue un poco, y de esa manera no dejar en desamparo a los millones de mexicanos que hacen uso de los servicios de salud pública ya que el sobrepeso u obesidad, estrés, diabetes, hipertensión, entre otras, son padecimientos cada vez más frecuentes y los cuales representan importantes inversiones para su tratamiento. **(Jaime Arenalde, página 05)**

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Contesta el INE al PT: Respondió el Instituto Nacional Electoral (INE) al Partido del Trabajo (PT): su registro se mantiene pero existen medidas precautorias que establece la ley para asegurar bienes inmuebles en este proceso de impugnaciones; según el secretario ejecutivo, Juan Carlos Mendoza, al momento que los tribunales validen la contienda del pasado 7 de junio, procederá la eventual liquidez financiera. Después de que PT acusó al INE de intervenir en su vida interna y supuestamente congelarle cuentas, el órgano electoral aclaró que todas las acciones implementadas son disposiciones de ley. "Si algún partido está en posibilidades de perder el registro, de manera precautoria se designa un interventor a efecto de administrar y garantizar que cubran salarios de trabajadores, obligaciones fiscales y pago de acreedores, todo esto mientras dura la etapa jurisdiccional". **(Rosa Gabriela Porter, página 05)**

Crónica-Regulariza el INE entrega de micas: Regularizó el Instituto Nacional Electoral (INE) la entrega de credenciales para votar en módulos del estado, luego de que ciudadanos reportaron un retraso en la emisión de micas desde la semana pasada. Hace días los módulos de atención presentaron un rezago del 60 por ciento en la entrega de estos documentos, debido a que la actualización del sistema provocó atrasos en la producción de micas. El vocal del Registro Federal de Electores (RFE) en el distrito 06, Óscar Mayer, confirmó a *La Crónica de Hoy* en Hidalgo que esta situación ya la solucionaron a escala federal. "Afortunadamente estamos regularizando la entrega de credenciales, vamos en el 80 por ciento de entregas, para las personas que iniciaron con sus trámites desde el pasado 8 de junio. El 60 por ciento del rezago está solucionado y ya se otorgó un buen número de credenciales". Este problema se registró en todos los módulos del país desde hace dos semanas, de acuerdo con la Dirección Ejecutiva del Registro Federal de Electores (DERFE); sin embargo, poco a poco

normalizaron la producción y entrega de micas. Incluso a partir de este lunes muchos de los módulos de credencialización en la capital hidalguense exhiben largas filas de personas, tanto para recibir este documento oficial o tramitarlo. “La actualización de la base de datos se ha regularizado, no tenemos mayor problema y esperemos seguir de esta manera, en promedio estamos entregando entre 100 y 150 credenciales para votar diarias en cada módulo del distrito 06”, precisó el vocal del RFE. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

Crónica-Definen montos para dos partidos: Pese a que Encuentro Social (PES) y Movimiento Regeneración Nacional (Morena) sólo recibirán el 2 por ciento de financiamiento el próximo año, aproximadamente 750 mil 718 pesos por actividades ordinarias, hasta ahora descartaron la posibilidad de impugnar el Código Electoral para Hidalgo, en contraste con el Partido del Trabajo (PT) que supuestamente interpondrá una queja ante el Tribunal Electoral (TEEH) respecto al financiamiento que tentativamente absorberá en 2016. El apartado V del artículo 30 del recién modificado Código Electoral establece que los partidos que conserven registro legal pero sin representación en el Congreso tendrán derecho al 2 por ciento del monto que por financiamiento ordinario total les corresponda para sostenimiento de actividades ordinarias permanentes. Es decir, de la bolsa general que tentativamente ascenderá a 37 millones 535 mil 924 pesos, PES y Morena obtendrán 750 mil pesos. Aunque el escenario financiero es desalentador, Cassandra Morales Meneses, representante del PES ante el **Instituto Estatal Electoral (IEEH)**, confirmó que respetarán disposiciones y lo que avaló el Congreso. “Nos vamos a atener a lo que se definió en el Congreso del Estado”. **(Rosa Gabriela Porter, página 08)**

El Independiente-Indefinidas cinco cabeceras de distritos electorales en Hidalgo: Al considerar la población y vías de comunicación, prevalecen indefinidas cinco cabeceras de distritos electorales en Hidalgo, mientras que las 13 restantes están delimitadas por las condiciones de cada región de la entidad. Tras tomar en cuenta accesos a municipios y número de habitantes de cada uno de ellos, está por definirse si la cabecera distrital será San Felipe Orizatlán o Tlanchinol; Molango o Zacualtipán; Tenango o Huehuetla; Apan o Acaxochitlán; Mixquiahuala o Progreso. De acuerdo con los parámetros establecidos por el Instituto Nacional Electoral (INE) para la distritación también serán considerados servicios de teléfono e Internet, así como la interconexión entre municipios. Una vez que fue avalado el segundo escenario de distritación para Hidalgo, el INE propuso cabeceras distritales que en próximos días serán discutidas por los partidos políticos. De entrada existen tres distritos electorales únicos: Pachuca I, Pachuca II; y Tulancingo, de acuerdo con la última propuesta avalada por los partidos en la entidad en el **Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH)**. En tanto, de acuerdo con un ejercicio hecho por este diario al considerar población y vías de comunicación, serán cabeceras distritales Mineral de la Reforma, Huejutla, Tizayuca, Tula, Tepeji, Ixmiquilpan, Actopan, Tepeapulco, Huichapan y Zimapán. **Cabeceras indefinidas.** 01. San Felipe Orizatlán o Tlanchinol. 02. Molango o Zacualtipán. 03. Tenango o Huehuetla. 04. Apan o Acaxochitlán. 05. Mixquiahuala o Progreso. **Distritos únicos.** 06. Pachuca 01. 07. Pachuca 02. 08. Tulancingo. **Proyección.** 09. Mineral de la Reforma. 10. Huejutla. 11. Tizayuca. 12. Tula. 13. Tepeji. 14. Ixmiquilpan. 15. Actopan. 16. Tepeapulco. 17. Huichapan. 18. Zimapán. **(Víctor Valera, página 05)**

CONGRESO

Criterio-Impulsa Congreso instalación de planta eólica en la entidad: Para aprovechar las virtudes naturales propias del estado, como lo es el viento como recurso natural, diputados de Hidalgo solicitaron a la Secretaría de Energía (Sener) que haga estudios de factibilidad para que se instale, en la entidad, una planta eólica para generar energía. Con ella se aprovecharían algunas zonas del estado como Pachuca y municipios del Altiplano, que por su ubicación geográfica son favorecidas por este recurso natural renovable. Esta central de producción de energía eólica ayudaría tanto ecológica como económicamente al estado y el país al utilizar este tipo de energía verde como alternativa para el uso de la población. En Pachuca esta tecnología ya se usa desde hace unos años en la avenida Río de las Avenidas, donde los semáforos y el alumbrado público operan con energía suministrada a través de molinos de viento y celdas solares. Dicho llamado lo hizo el coordinador del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Pedro Ocampo Trejo, quien aseguró que la explotación de la energía eólica “permitirá contribuir al desarrollo sustentable del estado sin alterar mantos acuíferos, emitir gases tóxicos u otros daños perjudiciales para la salud y el medio ambiente”. En otro tema de la sesión de ayer, Diana Montes Hernández, diputada de Nueva Alianza, hizo un llamado al Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide) y los 84 ayuntamientos para que, durante este ciclo escolar, implementen programas de activación física y actividades de recreación para niñas, niños y jóvenes. La legisladora expuso que este receso escolar podría coadyuvar al problema de obesidad presentado en niños y jóvenes del estado, ya que durante el periodo vacacional suspenden toda actividad física y educativa. Se ha visto que durante estos periodos de asueto buscan esparcimiento en actividades sedentarias, utilizando nuevas tecnologías como teléfonos y tabletas electrónicas durante las vacaciones. Según un estudio, la niñez permanece 570 horas en la escuela al año, mientras, durante ese mismo periodo, están frente al televisor o las nuevas tecnologías alrededor de mil 500 horas. **(José Antonio Alcaraz, página 06)**

Crónica-Solicita el Congreso analizar la posibilidad (Jocelyn Andrade, página 04)

El Independiente-Opina Elorduy sobre fuga: Al ser cuestionado sobre si el secretario de Gobernación Miguel Osorio debe renunciar por la fuga de Joaquín Guzmán Loera del penal de máxima seguridad del Altiplano, el presidente del Congreso local Ernesto Gil Elorduy indicó que el caso debe ser analizado. "Es una decisión que deben tomar por las instancias administrativas. En este momento hay seguramente una decisión para que se continúen las investigaciones, un esfuerzo intenso a través de las autoridades vinculadas con la seguridad nacional" Agregó que son cosas distintas "que una persona tenga la responsabilidad y esté actuando bien para dar a conocer a la sociedad detalles precisos del suceso y están en intensa actividad al coordinar las tareas en todo el país". Para tal actividad "debemos respetar y apoyar todos", declaró durante entrevista al finalizar la sesión de ayer en el Congreso. Por tanto "hay un trabajo intenso de gobierno para revisar cómo están los protocolos de los reclusorios y se puedan corregir las fallas que existan, así como la responsabilidad de quienes hayan actuado contrario a sus obligaciones. "Hay que respetar el momento de la inmediatez, creo que se está actuando de manera correcta". Consideró que servirá el nombramiento de Damián Canales en la división de inteligencia de la Policía federal ya que tiene "la confianza de quien responde a la seguridad de los espacios de reclusión. Es una persona que tiene la experiencia y la capacidad". Para Elorduy el tema no es si recapturan a Guzmán Loera, sino que "se haga ese esfuerzo para recluir a quienes han ofendido de manera intensa a la sociedad y es lo que hace el gobierno de la República". **(Redacción, página 02)**

Plaza Juárez-Zacualtipán solicitó modificación de su Ley de Ingresos 2015: Ayer el Congreso local turnó a la Comisión Permanente de Hacienda y Presupuesto, la petición enviada por el presidente municipal de Zacualtipán, Julio César Hernández Jiménez, en la que solicita a la 62 Legislatura de Hidalgo modificar parcialmente el artículo 18 de la Ley de Ingresos del Ejercicio Fiscal 2015 para el municipio. El diputado local del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Ruperto Ramírez Vargas, explicó que dicha solicitud fue recibida en "la casa del pueblo" el miércoles por la tarde, de modo que hasta el momento desconoce el sentido y contenido de la propuesta mencionada. Sin embargo, apuntó que este tipo de peticiones se consideran "atípicas" y que deberá tener razones muy particulares que la comisión evaluará, a fin de que con la medida solicitada, no resulte afectada la ciudadanía con incrementos en cuotas o conceptos recaudatorios inesperados a mediados o finales del ario. "Antes de iniciar el análisis de viabilidad, primero tenemos que ver si existe un acuerdo del cabildo, si es una propuesta razonable que no afecte la economía de la población y determinar si es viable o no, una vez analizado el concepto y las cantidades a modificar, lo someteremos a consideración del pleno" explicó el diputado. Y agregó que en lo que va de la legislatura local, sólo se presentó el caso de Tlahuiltepa, relacionado a un posible incremento a la tarifa del agua potable, tema en el que se determinó que se tendrá que esperar hasta el próximo año para que se aplique dicha propuesta. Finalmente Ramírez Vargas, enfatizó que la solicitud recibida será analizada en la comisión que preside, por lo que el municipio tendrá que esperar el dictamen correspondiente, aunque aseveró que de ninguna forma se podrá modificar en caso de que la proposición sea para solventar gastos no previstos en la propuesta para el ejercicio fiscal 2015. **(Oscar Raúl Pérez Cabrera, página 12)**

PLANO ESTATAL

Criterio-...Y afirma Elguero que atienden sobrepoblación: El secretario de Gobierno del estado, Salvador Elguero Molina, afirmó que la sobrepoblación de los Centros de Readaptación Social (Ceresos) es un tema que atiende la autoridad estatal; además, se reforzó la seguridad en penitenciaria en el contexto de la fuga del narcotraficante Joaquín El Chapo Guzmán, evadido del penal de El Altiplano, Edomex. "El secretario de Seguridad del estado, Alfredo Ahedo, ha estado muy pendiente y brindando la mayor atención a este tema. Incluso se han tomado medidas extraordinarias para prevenir cualquier eventualidad; se pretende tener un buen control de lo que está sucediendo en los Ceresos", afirmó. Por motivos de seguridad, dijo, las medidas aplicadas no pueden ser dadas a conocer para no advertir a los internos o población externa en qué consiste el reforzamiento del control carcelario. "Tenemos condiciones de paz, de tranquilidad, pues ha habido una acción permanente de hace muchos años para generar estas condiciones", dijo. **(Emmanuel Rincón, página 04)**

Criterio-Para hallar al Chapo, redoblan su seguridad 22 municipios: FOR: El gobernador José Francisco Olvera Ruiz informó que 22 municipios han redoblado la seguridad para evitar que puedan ser escondites de Joaquín El Chapo Guzmán, quien el pasado sábado por la noche se fugó del penal de máxima seguridad del Altiplano, en el Estado de México. Olvera Ruiz puntualizó que Pachuca, Mineral de la Reforma, Huasca, Tizayuca, Tulancingo, Acaxochitlán, Tula, Tepeji del Río, Apan, Zacualtipán, Huejutla y San Felipe Orizatlán son algunos de los ayuntamientos que han aumentado la seguridad con el fin de detectar posibles actividades sospechosas relacionadas con la presencia del capo más buscado del mundo. Olvera detalló que 350 elementos de las diferentes corporaciones de seguridad pública de los tres niveles de gobierno están comisionados para la atención de la información relacionada con el hoy prófugo de la justicia. "Lo que les hemos pedido a los alcaldes de estos municipios es que hablen con comisarios y delegados para que cualquier actividad anormal, alguna compra mayor de víveres o materiales, nos lo puedan reportar de inmediato para realizar las investigaciones que correspondan", señaló el mandatario. El titular del Ejecutivo abundó que este blindaje es parte de los acuerdos que se tomaron durante la reunión que

sostuvieron varios gobernadores con el titular de la Secretaría de Gobernación (Segob), Miguel Ángel Osorio Chong "Para tener buenos resultados es necesario que la ciudadanía participe, por ello es muy importante que se proporcione cualquier información que pudiera ser de ayuda para dar con el paradero de esta persona", declaró al ser entrevistado al término del abanderamiento de la delegación hidalguense que participará en las Olimpiadas Especiales, realizado en Pachuca. Respecto a la seguridad en los Centros de Reinserción Social (Ceresos) y cárceles de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz puntualizó que se han implementado revisiones continuas, con el objetivo de detectar cualquier actividad que pudiera derivar en fugas. "Hace 15 años localizamos un túnel en el Cereso de Pachuca. Se logró detectar a tiempo gracias a estos operativos de revisión, por ello es que mantenemos estas acciones continuas y de manera sorpresiva", mencionó. Olvera Ruiz consideró innecesaria la renuncia de Osorio Chong al frente de la Segob después de la fuga del jefe del cártel de Sinaloa. "De ninguna manera, el sistema penitenciario tiene esa característica, los internos siempre están buscando cómo salir, quienes están a cargo de la vigilancia directa diaria de los Ceferesos son quienes deben de estar alertas y evitar que este tipo de incidentes ocurran, indebidamente se está queriendo politizar el tema", expresó. **(Yossimar Durán, página 05)**

Milenio-En alerta 22 municipios tras escape de El Chapo (Alejandro Reyes, página 10)

El Independiente-Chapo en Hidalgo, teoría objetiva: Olvera (Roció Velarde, página 02)

Capital Hidalgo-Gobierno estatal apoya búsqueda del "Chapo" Guzmán; en 22 municipios operativos se intensifican (Sergio Juárez, página 05)

Plaza Juárez-Hidalgo está alerta (Natalia López, página 5A)

Síntesis-Alerta máxima en 22 municipios por fuga de El Chapo Guzmán (Susana Jiménez, página 03)

Uno Más Uno-Refuerzan seguridad en penales (Redacción, página 03)

Criterio-Evalúan programas para solicitar presupuesto 2016: Para elaborar la propuesta presupuestal de 2016, que estará sustentada en los 30 mil millones de pesos que la entidad ejerce en 2015, el secretario de Finanzas y Administración, Aunard de la Rocha Waite, informó que evalúan los resultados de los programas que aplican las dependencias estatales.

El área a su cargo, dijo, analizará las metas alcanzadas y los esquemas que no cumplieron con sus objetivos para realizar la solicitud de recursos que enviarán a la Cámara de Diputados. "Vamos a estar trabajando muy de la mano con la Secretaría de Planeación para poder realizar esta tarea, ahora todavía no tenemos alguna idea de cuánto es lo que se solicitará, pues primero necesitamos ver cómo es que está estructurado el presupuesto federal", indicó tras la ceremonia de abanderamiento de la delegación hidalguense de deportistas especiales. Aunque Hidalgo no aguarda un incremento del Presupuesto de Egresos 2016 respecto al de este año –debido a la baja en el precio del petróleo y la expectativa de que éste no aumentará su precio–, tampoco espera un monto menor a los 30 mil millones de pesos, sostuvo el secretario de Finanzas. "Esperamos que a inicios de noviembre podamos estar informando sobre las cantidades que requiere cada programa", dijo. El presupuesto base cero, metodología de planeación para reevaluar los programas y gastos, es aplicado para solicitar recursos a la federación. **(Yossimar Durán, página 07)**

Milenio-Inicia construcción de presupuesto 2016 (Alejandro Reyes, página 07)

Crónica-Alcanza Finanzas 340 mdp con derechos vehiculares (Jocelyn Andrade, página 04)

El Independiente-Espera Finanzas conservar mismo presupuesto para 2016 (Sonia Rueda, página 04)

Plaza Juárez-Inicia planeación de presupuesto (Natalia López, página 05A)

Criterio-Operará en Tizayuca NSJP para septiembre: Con recursos superiores a los 746 millones de pesos durante este año, avanzan los trabajos para la implementación del Nuevo Sistema de Justicia Penal (NSJP), que durante este año sumará, además de Pachuca y Tula, al distrito judicial de Tizayuca. En un corte informativo sobre los trabajos realizados durante 2014, el gobierno estatal señaló que durante ese año fueron ejercidos 21 millones 252 mil pesos, que fueron utilizados en su mayoría en la capacitación de policías, ministerios públicos y jueces, además de considerar las campañas de difusión entre la sociedad hidalguense. A través de dos foros hicieron llegar las bondades de este nuevo esquema de impartición de justicia a mil 750 personas, aunque la apuesta mayor fue difundir a través de cuentas electrónicas de distintos medios como Youtube y Facebook, en las cuales pretenden colocar 5 millones 200 mil impactos. En un reporte realizado de las actividades de 2014, se señala que con los recursos enviados por la Secretaría de Gobernación federal, fue posible realizar 43 acciones primordialmente de capacitación de agentes de la policía estatal investigadora, así como a los agentes del Ministerio Público, quienes deberán cumplir con este nuevo esquema, y además al personal del Tribunal Superior de Justicia, que se verá insertado en esta nueva dinámica. De acuerdo con el cronograma que tienen contemplado, luego de haber colocado este sistema en Pachuca y Tula, seguirá Tizayuca en septiembre de este año. Ya para 2016 se habrá de formalizar el resto de los 17 distritos judiciales, debido a que concluye el plazo a nivel nacional para adoptar el nuevo Sistema de Justicia Penal. De acuerdo al presupuesto programado para este año, serán ejercidos 746 millones 886 mil pesos con intervención en todos los lugares donde se utilizan los procedimientos penales tradicionales y el nuevo sistema acusatorio adversarial oral, así como en juicios civiles, familiares y mercantiles. Finalmente, se dio a conocer que la Secretaría de Obras Públicas habrá de ejercer gran parte de este presupuesto para la construcción de la infraestructura necesaria para este tipo de juicios, al igual que dentro de las instalaciones de los penales, juzgados, agencias y demás. **(Jorge Martínez, página 08)**

Milenio-Nuevo sistema de Justicia Para Tula (Redacción, página 11)

Crónica-Comienza Olvera el NSJP en distrito Tula; luz verde (Alberto Quintana, página 03)

El Independiente-Inicia Nuevo Sistema de Justicia Penal en distrito Tula (Rocío Velarde, página 03)

Capital Hidalgo-Distrito de Tula trabaja ya con el Nuevo Sistema de Justicia Penal (Sergio Juárez, página 03)

El Sol de Hidalgo-Olvera: armonía y paz, efectos del Nuevo Sistema de Justicia (Redacción, página 10A)

Plaza Juárez-Poder judicial pone en marcha nuevos juzgados penales de oralidad en Tula (Redacción, página 4A)

Síntesis-Inicia en Tula el Sistema de Justicia Penal (Edgar Chávez, página 07)

Uno Más Uno-Transparencia, rapidez, inmediatez y presunción de inocencia ofrecerá NSJP (Redacción, página 05)

Criterio-Armonía y paz con NSJP: FOR: La nueva era del Sistema de Justicia Procesal, Penal y Acusatorio, que inició en Pachuca en noviembre del 2014, avanza y se consolida en los diferentes distritos judiciales de la entidad, como es el caso de Tula, donde fue puesto en marcha de manera oficial ayer por el gobernador José Francisco Olvera Ruiz y la secretaria técnica del Consejo de Coordinación para la Implementación de la Reforma de Justicia, María de los Ángeles Fromow Rangel. Ante cientos de integrantes de la comunidad jurista de esta zona, que comprende nueve municipios, incluido Tula de Allende, el mandatario afirmó que el NSJP abonará a esta región, que por su ubicación geográfica ha sido golpeada por la delincuencia, y que traerá importantes beneficios a sus habitantes como es el fortalecimiento de la paz y armonía de su entorno. Por ello, el titular del Ejecutivo estatal destacó la importancia de que la ciudadanía conozca la implementación en su distrito de este nuevo sistema, así como el derecho que tienen a su acceso, que entre otros beneficios otorga justicia para todos, ya que los procesos son públicos, ágiles, transparentes, se respetan los derechos humanos del imputado, se amplían los de la víctima, se resguarda la integridad personal de ambas partes y se evitan los trámites largos, tardados y costosos, entre otros. Además, el mandatario estatal resaltó la importante capacitación que se ha llevado a cabo entre los servidores públicos involucrados, como son los elementos policiacos, jueces, defensores y los agentes de los ministerios públicos, con el objetivo de brindar calidad en las acciones, que respalden el óptimo quehacer de las autoridades en los procesos penales. Olvera agradeció el apoyo que por parte del presidente de la república, Enrique Peña, ha recibido Hidalgo, que ha hecho posible avanzar en la implementación de este NSJP, que se contempla sea puesto en marcha en un corto y mediano plazo en Tulancingo, Tizayuca y Huejutla, respectivamente. Todo esto, señaló Francisco Olvera en presencia de representantes de los tres órdenes y poderes de gobierno, ha derivado de la coordinación, comunicación y trabajo en equipo que se lleva a cabo en la entidad por parte de las autoridades de todos los niveles y que se continuará impulsando con el objetivo de seguir dando buenos resultados a la sociedad; tal y como es el nombramiento de Hidalgo como el estado más pacífico del país y de los tres más seguros. Por su parte, De los Ángeles Fromow dijo que con la implementación del NSJP se fortalece una política de Estado y la reinserción social. **(Jesús González, página 10)**

Crónica-Ya hay una fecha tentativa para el informe: Pretende el gobernador Francisco Olvera presentar su quinto Informe de Gobierno el próximo 8 de septiembre, ante el panorama registrado a escala nacional, manifestó el mandatario estatal. Luego de abanderar a una delegación hidalguense rumbo al Mundial de Olimpiadas Especiales en Los Ángeles, California, explicó que a la fecha se concentra información con la Secretaría de Planeación y la Coordinación registra un avance importante en su conformación, documento que presentará como obligación ante el Congreso local. Para el cambio de fecha las autoridades estatales solicitarán a los diputados del Congreso local su autorización para cambiar la presentación del quinto Informe de Actividades, este planteamiento se resolverá la próxima semana. Señaló que fue fortalecida la seguridad en 22 municipios de la zona sur del estado en los cuales se considera la búsqueda de Joaquín "El chapo" Guzmán. La recomendación es que cualquier situación sospechosa sea reportada de inmediato a autoridades federales y estatales, para evaluar. **(Alberto Quintana, página 03)**

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Milenio-Intelecto opuesto...

Lo que decida el presidente

Todos hablan sobre renuncias, sobre cambios en el gabinete federal tras la fuga del Chapo Guzmán del penal del Atliplano. Tras dos conferencias nacionales, al secretario de Gobernación no se le deja de cuestionar respecto a si permanecerá en su encargo o declinará en horas previas al retorno del Presidente Enrique Peña Nieto al país tras haber estado de visita oficial en Francia. Son estas horas, las del retorno del mandatario nacional, las que han consumido a medios y círculo político. Incluso, al estar leyendo estas líneas posiblemente ya hubo determinaciones desde el avión presidencial. Una vez cambiado el chip diplomático, el Presidente debe volver a la realidad, a su realidad, a nuestra realidad. Y no es que haya estado fuera de ella, sin embargo sí estaba ausente. Atestiguar la mayor de las crisis en materia de seguridad de su administración desde otro continente debe tener sus bemoles. No solo es decidir a diestra y siniestra desde la video llamada o asumir los riesgos tras leer la prensa a distancia o las redes sociales incendiándose en todo el mundo, la verdadera estrategia podría comenzar a partir del aterrizaje de Peña Nieto en el país. Seguramente sí, habrá cambios, habrá rotaciones, no se sabe aún en que niveles pero es necesario ajustar la máquina cuando esta se avería. Los rostros y opiniones de los principales involucrados también reflejan el desconcierto que debe existir al seno del gabinete de seguridad. Ni ellos deben saber cuál será su futuro. Por más que conozcan al Presidente, por más que sean de su primer perímetro o que se les tengan todas las confianzas, el hecho de haber dejado marcada a la administración federal por el resto del sexenio es algo que deberá resolver y asumir alguien. Al aterrizar en México, Peña debe asumir costos también. Como el jefe del Estado, es tan responsable de las estrategias de seguridad como los propios encargados a las que se las encomendó. También están las fuerzas armadas, hasta ahora ajenas a todo señalamiento y culpa. Que cuentas tienen que rendirle al Presidente: el momento es ahora. Una evaluación urgente y pertinaz deberá ser el consejo en estos momentos para el Presidente: la tarea diplomática terminó, se cumplió con la invitación en París y se puso a México en donde se quería un país noble y con enorme riqueza que le abre las puertas al mundo. La fuga del Chapo empañó parte pero no todo. Toca ahora a las autoridades el responder a la demanda popular de seguridad y justicia, pendientes que están, al parecer, desde 2014 con Tlatlaya y Ayofofrinaps: ahora, en 2015, el Chapo Guzmán puso en riesgo lo obtenido por el Presidente y su gabinete en estos años de trabajo. La obstinación será ahora dar con el Chapo. Atraparlo y presentarlo con vida: aún así, el juicio popular ha recaído "Sobre Ozorio, Rubido, Arely Gómez y desde este día, en el Presidente que regresa al país para ver cómo le hacemos para salir de esta nueva situación.

(Eduardo González, página 03)

Capital Hidalgo...

Además de los Arcos

Con beneplácito, recibimos hace escasas dos semanas, la noticia de que los Arcos del Padre Tembleque, recibieron la denominación de Patrimonio Mundial de la Humanidad. Esta certificación fue otorgada por la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura, la UNESCO. La monumental obra, construida por los frailes franciscanos que llegaron a la entonces Nueva España, hace más de cuatro siglos, permanece hasta hoy como uno de los símbolos más importantes de la entidad hidalguense. Fue a iniciativa de un grupo surgido de la sociedad civil (lo anoté en un artículo anterior), como se emprendió el rescate de una obra deteriorada, no sólo por el tiempo y las condiciones ambientales, sino además por la negligencia y olvido, de comuneros e instituciones gubernamentales que por años, soslayaron el valor de esta titánica obra arquitectónica. Así, debido a la negligencia, el olvido, el deterioro ambiental, el desinterés institucional y la presumible falta de recursos, es como otras joyas históricas de Hidalgo también están en riesgo. En Tula, por ejemplo, los Atlantes, que desde las pirámides "vigilan" la región Tolteca, parecen ser guerreros incansables, titanes que a diario enfrentan una lucha contra la contaminación ambiental que inunda desde hace años esta zona. De cerca, la piedra que da forma y "vida" a los Atlantes se ve carcomida; el daño provocado a estas esculturas, producto de la erosión y la polución, parece irreversible. Si bien el Instituto Nacional de Antropología e Historia está a cargo de esta riqueza nacional, sería oportuno que publicara un reporte respecto a las condiciones y daños ambientales al sitio. Más graves aún, son las condiciones prevalecientes en el ex convento de los Santos Reyes, ubicado en Metztitlán, donde una falla geológica constituye el principal riesgo que mantiene a esta joya arquitectónica al borde del colapso. Son obras que nos distinguen, de las que decimos sentirnos orgullosos, pero que paradójicamente, nada, absolutamente nada, hacemos por ellas.

(Edmundo Pineda, página 07)

Crónica-Balcón Político...**Ronda Uno; dos visiones opuestas, PRI y PRD**

El miércoles se abrió la licitación de campos petroleros de la Ronda Uno, lo que para el PRI es la oportunidad de "construir una nueva historia, después de un monopolio de 76 años", pero para el PRD es "un día muy triste para los mexicanos", que así dejan de ser "dueños absolutos del petróleo", uno de sus recursos naturales más preciados. Este es un ejemplo de la polarización de nuestro país, de los puntos de vista diametralmente opuestos, que no encuentran sitio para la coincidencia en la divergencia, ni posibilidad de tomar en cuenta voces discordantes a las impuestas desde el poder. Por un lado el senador David Penchyna Grub, presidente de la Comisión de Energía y artífice de las reformas a los artículos 25, 27 y 28 constitucionales, que permiten la apertura del sector energético a la inversión privada, se congratuló del hecho y sostuvo, en estos tiempos de fugas y escapes, que "México es más grande que sus problemas y que nuestro país sigue avanzando". Afirma que la presencia de firmas internacionales interesadas en invertir en el país se debe a que "México tiene una buena legislación, que hay condiciones políticas suficientes para invertir y significa la oportunidad de diversificar inversiones y riesgos, tanto para ellos, como para nosotros". Ramón Flores Reyes, presidente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), se ubica en el otro extremo y afirma que: "Es el inicio de un camino sin rumbo, de pérdida del control sobre nuestros recursos naturales, de sometimiento de las poblaciones que habitan las regiones petroleras (en este caso Campeche, Veracruz y Tabasco), de pérdida de ingresos para atender necesidades sociales e incluso de debilitamiento institucional del propio Estado para conducir el desarrollo nacional". Vale preguntar: ¿Quién tiene la razón? En tanto, millones de mexicanos seguimos extraviados buscando la luz que nos permita avizorar un mejor país.

(Carlos Camacho, página 03)**Criterio-La Silla...****Adela Micha**

Escribo estas líneas (obviamente) antes de la hora de cierre de la edición de Criterio. Y mientras la edición impresa del diario se encuentre en la rotativa, en la televisión habrá aparecido una entrevista que cualquier periodista hubiera querido hacer. Me refiero a un encuentro grabado entre la periodista Adela Micha y el comisionado nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido, en la misma celda de Almoloya de Juárez de la cual escapó el Chapo Guzmán hace apenas unos días. Insisto en que al momento de escribir no sé qué respondió Rubido en el programa, pero estoy seguro de que en más de una ocasión el funcionario habrá debido de tragar antes de contestar a la periodista de Televisa todos los cuestionamientos sobre la fuga del criminal más infame de México. La verdad me da gusto por Adela Micha. A lo largo de muchos años y mucho esfuerzo se ha labrado una carrera sólida en el mundo del periodismo, sobre todo en radio y televisión. Tal vez su estilo no sea estridente, pero quienes la han visto o escuchado saben que detrás de su sonrisa, su risa sonora y los atuendos a la moda está una mujer que sabe mucho de lo que ocurre en México. Ante su micrófono, a los estudios, acuden personajes de todo tipo. A ellos, a ellas, Micha les arranca respuestas interesantes, declaraciones y anécdotas curiosas. Pero también Adela Micha sabe apretar tuercas y estoy seguro de que lo hizo con Monte Alejandro Rubido. Y es un gran acierto, además, hacerlo en el mismo sitio de la tan desconcertante fuga. Bien por Adela Micha.

(Manuel Baeza, página 03)**Milenio-Pájaro Carpintero...**

: **Que** ayer el presidente Enrique Peña Nieto expresó el orgullo de Hidalgo y México por recibir el Certificado que otorgó la UNESCO por la Inscripción del Acueducto del Padre Tembleque Sistema Hidráulico en la lista del Patrimonio Mundial, el cual recibió a nombre de los connacionales en la sede del organismo en París. Ante ello, se espera una cargada presupuestal que beneficiará a los proyectos turísticos y sociales de dicha zona en el estado a fin de que sea este un espacio que detone en derrama económico para el siguiente año.

: **Que** nuevamente elementos del Ejército llegaron a la ciudad de Tepeji del Río para resguardar a la población de posibles delitos; sin embargo, dicen que los militares tendrán ahora una doble tarea, pues además de vigilar que la zona sea segura para los habitantes, dicen que también les encargaron cuidar las entradas y salidas derivado de la fuga de Joaquín Guzmán Loera, luego de que algunos indicios mantengan la sospecha de que el capo pudiera estar en algún municipio de Hidalgo.

: Que nuevamente la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales fue objeto de críticas y protestas debido a que pobladores de una parte del ejido de Tlapacoya a las afueras de Pachuca están molestos ante la falta de servicio que es vital para sus actividades diarias y el aseo personal. Como en cada ocasión que hay queja contra el organismo, nadie atendió a los manifestantes y se trasladaron a la Conagua para intentar obtener respuesta. Si ni con marchas dan la cara en la Caasim, imaginen con la población de Pachuca y la zona metropolitana cuando no hay servicio.

: Que quien dicen está muy enojado en Tula es el regidor Rosendo Ortiz, de quien dicen su suerte va de mal en peor, pues primero lo quitaron de la comisión de Hacienda debido a su inexperiencia y para colmo de males, ahora dicen que ya lo borrarán definitivamente de la lista de salarios, ya que llegará el propietario de su lugar en el cabildo, el regidor Refugio Benítez, quien regresa tras unas vacaciones y participar en el pasado proceso electoral. Dicen que ahora hasta pide al alcalde Jaime Allende que le dé otra chamba.

(Redacción, página 03)

Milenio-Las perlas...

"Tuvimos una reunión con los presidentes municipales de 22 municipios en donde evaluamos que pudiera por alguna razón buscar asentamiento, desde luego son suposiciones, son teorías únicamente"

José Francisco Olvera Ruiz

Gobernador del estado, sobre la alerta en municipios de Hidalgo tras la fuga del Chapo.

"Ahorita no estamos partiendo de ningún monto, lo que estamos haciendo es evaluar los programas que ya están evaluados; empezamos las reuniones ya con todas las dependencias y a checar las necesidades"

Aunard de la Rocha Waite

Secretario de Finanzas de Hidalgo, sobre el presupuesto para el próximo año.

"Este centro será muy bondadoso; es lo que se necesita en México, que se instalen centro de acopio en donde se beneficie a los pequeños y medianos productores que siempre se abusa de ellos con precios bajos"

Álvaro González Muñoz

Presidente del Frente Nacional de Productores y Consumidores de leche.

(Redacción, página 03)

Criterio-Se dice que...

que quien en próximos días estará partiendo a Roma, Italia, es el párroco de la iglesia de San Judas Tadeo, Julián Marciano Reyes García, quien estará integrándose a importante responsabilidad en el mismísimo Vaticano. El párroco se ganó el afecto no sólo de la comunidad católica, sino también de presos y sectores vulnerables donde oficiaba misa. Desde ahora, quienes acuden a las celebraciones dominicales empiezan a extrañar al sacerdote.

que quien se dejó ver y apapachar en el Día del Servidor Público fue la exdirigente del SUTSPEEH, Camerina González, quien a bordo de vehículo Versa gris, placas HNF 8756 ,poco le importó bloquear la salida de estacionamiento de conocido salón para dejarse abrazar por burócratas estatales. La exlíder ignoró por completo los claxonasos en su contra, hasta despedirse sonriente de quienes le tendieron tapete.

que la fuga del Chapo Guzmán del penal de máxima seguridad ya cobró su primer enroque, se trata de Ramón Eduardo Pequeño, jefe de la División de Inteligencia de la Policía Federal, quien fue cesado por el secretario de Gobernación, Miguel Osorio Chong. El lugar se lo dio a Damián Canales Mena, quien fuera secretario de seguridad pública de la entidad y que durante su periodo se registraron el mayor número de reclusos fugados en penitenciarias de Hidalgo.

que poco importa al secretario general de la Sección XV del SNTE, Francisco Sinhué Ramírez Oviedo, la integridad de sus representados, pues con tal de poder espiar la marcha que realizaron este miércoles maestros disidentes mandó a un solitario sindicalizado a tomar fotografías de la movilización con tal suerte que éste fue identificado y a punto estuvieron de agredirlo en avenida Revolución por negarse a lanzar consignas contra su jefe.

que quien organiza este viernes una fiesta es el alcalde de Mineral del Monte, Camilo Nava, pues con el pretexto del festival de la plata, el cual se realizará en este municipio durante este fin de semana, el edil ha invitado a varios de sus compañeros a una comida, en la que buscará apoyo de parte de los invitados rumbo al proceso electoral de 2016, con la intención de buscar una diputación.

que en Ixmiquilpan el alcalde Cipriano Charrez piensa blindarse de cara a su salida como alcalde, el próximo año. Mandó a su hermano Pascual Charrez Pedraza a destaparse como candidato perredista a la alcaldía, con el pretexto de que Cipriano sí es panista, pero llegó a alcalde en alianza con el PRD.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón...

Implementan blindaje antichapo en cordillera sur del estado, por si las dudas.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

Tal y como estaba previsto el gobernador hidalguense puso ya en marcha el Nuevo Sistema de Justicia Penal para el distrito de Tula de Allende; con ello garantiza mayor celeridad a los casos en los que la oralidad jugará un papel importante para la resolución de conflictos, donde la presunción de la inocencia es a su vez fundamental. Todo ello brinda certeza a la población con respecto a sus instituciones en esta entidad.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-Arriba...

Arriba-José Antonio Copca: Suma Copca García, como subsecretario de Prestación de Servicios, área de la Secretaría de Salud en Hidalgo, su experiencia a esta dependencia. De ahí que esté al tanto de las diversas estrategias que emprenden para favorecer a sectores específicos, además de cuidar que quienes forman parte de los diversos espacios acaten los lineamientos establecidos en la aplicación de los cuidados correspondientes.

Abajo-Edmundo Hernández: Desangelado el papel del director del Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades de la UAEH. Hernández Hernández no figura, como ocurre en otros institutos, por ser realmente una guía para los estudiantes, y su perfil es vasto pero insuficiente para las áreas de conocimiento requeridas en este cargo, de ahí que incurra en actos que no satisfacen las necesidades del alumnado o profesorado.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías...

FORMATO

Por confirmar la especie de que **el informe anual del gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, será también regional y con ello está en preparación una agenda muy completa de recorridos por todas las regiones de la entidad. Por lo pronto sí está confirmado que todas las secretarías preparan ya sus respectivos documentos para integrarse en el informe del mandatario** y con ello la imagen institucional del evento programado para septiembre próximo.

VENTAJAS

En el cuartel general del Partido Acción Nacional de Hidalgo no están tan "enojados" con el nuevo proyecto de redistribución. Los panistas saben que de crearse el distrito de Mineral de la Reforma solucionarían de inmediato las pugnas entre Raúl Camacho y Luis Baños, quienes aspiran a la candidatura a presidente municipal. Con la nueva disposición distrital los panistas pueden "jugar" con las candidaturas de alcalde y diputado local para dejar contentos a sus grupos internos y dejar para Alejandro Moreno la candidatura a la alcaldía de Pachuca. Donde no se ve luz es en el caso de Claudia Lilia Luna, que por ser originaria de San Agustín Tlaxiaca quedaría en un distrito con cabecera posiblemente en Actopan.

ROBOS

Ahora “los amantes de lo ajeno” mantienen asolada la zona sur de Pachuca y colonias como San Antonio el Desmonte, La Palma, El Mirador, Matilde y Santa Matilde son sus centros de operaciones. Las autoridades no se dan por enteradas y poca es la vigilancia que hay en la zona, aunque las quejas y denuncias son cada día más. El problema es que esta zona es limítrofe con Zempoala, municipio donde hay todo menos autoridad

(Redacción, página 02)

El Sol de Hidalgo-Los Políticos...**Cambio climático en Hidalgo**

LOS AMBIENTALISTAS insisten en que fenómenos como deforestación, degradación del ambiente, urbanización y cambio climático causarán mayores desastres naturales y variaciones atmosféricas. **EN HIDALGO** se ha vivido todo un año completo atípico en materia de lluvias, las cuales han sido incesantes. **DENTRO DE ESAS VARIACIONES RARAS**, se anticipa que vienen casi tres meses de intensa sequía que afectará a territorio hidalguense, de acuerdo con lo dicho por el subsecretario de Protección Civil del Gobierno Hidalguense, Miguel García Conde. **EL FUNCIONARIO** declaró recientemente que habrá un déficit de lluvias desde la segunda quincena de este mes y hasta finales de septiembre, a pesar de que este último mes históricamente es de fuertes precipitaciones pluviales. **EN TEORÍA**, las Fiestas Patrias serán sin lluvias, especialmente en estados como Hidalgo u otros cercanos al Golfo de México. **ESTE AÑO** ha sido distinto porque marzo fue el mes más lluvioso del año, con 92 milímetros, cuando el índice normal es de 14 milímetros. **POR OTRA PARTE**, el Centro de Investigación Sobre la Epidemiología de los Desastres afirma que se han triplicado los fenómenos catastróficos, según se informa a través del Consejo Estatal de Población, que preside Víctor Hugo Vidal Álvarez. **NO OBSTANTE**, gran parte de la sociedad permanece indiferente ante las afectaciones por daños ambientales que no se logran revertir... **LA MIGRACIÓN DE BRACEROS** ha descendido en la última década, según datos de la directora de Atención al Migrante, Érika Saab, y la delegada del la Secretaría de Relaciones Exteriores, Norma Siyú Escalante. **LA TENDENCIA** es nacional, sin embargo, las macro cifras muestran que no ha cesado el fenómeno, pues tan solo en dos años, cerca de un millón de mexicanos fueron deportados. **A ESA CIFRA** debe agregarse la cantidad superior de centroamericanos que también fueron regresados a sus lugares de origen. **EL CASO ES QUE** un alto porcentaje de repatriados intentan una y otra vez cruzar la frontera. **ENTRE LOS VIAJEROS** abundan niños, acompañados o solos, que van a busca de sus familiares a Estados Unidos. **ES DECIR, QUE** descende la migración pero no cesa, de acuerdo con autoridades... **EN MEDIO DE** turbulencias financieras, en la entidad se mantienen firmes los programas sociales. **POR EJEMPLO**, con toda anticipación se adquieren los paquetes de útiles escolares en beneficio de todos los alumnos de las siete mil 112 escuelas públicas, de acuerdo con lo declarado en su momento por el secretario de Finanzas, Aunard de la Rocha, y el subsecretario de Administración, Víctor Manuel Gómez Navarro. **IGUALMENTE**, desde el inicio de la actual gestión de Francisco Olvera, se distribuyen uniformes gratuitos para alumnos de secundaria.. **POR OTRO LADO**, en la segunda quincena de este mes se reanuda regularmente el Programa Alimentario, luego de que las despensas fueran adelantadas con motivo de las elecciones. **LA SECRETARIA DE DESARROLLO** Social, Mayka Ortega, expuso que fue breve la pausa en el reparto pero que las demás acciones a favor de familias de escasos recursos, niños, madres solteras y adultos mayores, se desarrollaron regularmente. **EN EL ÁMBITO NACIONAL**, la titular de Sedesol, Rosario Robles, instrumentó un blindaje electoral aplicado en días previos a las votaciones, pero a estas alturas, cuando la competencia es historia, se ha regresado a la normalidad...

(Alejandro Sierra, página 06A)

PLANO NACIONAL

El Universal-Ven probable que El Chapo siga en el centro del país: Funcionarios federales dijeron ante legisladores que, hasta ayer, había indicios de que Joaquín El Chapo Guzmán se mantenía en territorio nacional, en la parte centro del país, y no había escapado al extranjero. “Prácticamente nos dijeron que lo más seguro es que sigue aquí”, detallaron legisladores a EL UNIVERSAL. En la comparecencia de una parte del gabinete de Seguridad ante la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional del Congreso de la Unión, de acuerdo con testimonios recabados por EL UNIVERSAL, los funcionarios además reconocieron ante senadores y diputados que no existió control de los planos del penal de máxima seguridad de El Altiplano, de donde El Chapo se fugó la semana pasada. “La explicación resulta lógica. Nos dijeron que los tuvo desde el primer momento el constructor, las empresas subcontratadas en aquél entonces, después los que han sido directores desde ese año hasta ahora”, confirmó un legislador a este diario. Ayer comparecieron ante dicha comisión el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; los titulares de la Procuraduría General de la República (PGR), Arely Gómez; de la Comisión Nacional de Seguridad, Monte Alejandro Rubido García; del Cisen, Eugenio Imaz; el secretario técnico del Consejo Nacional de Seguridad, Mauricio Melchor Dávila y el Comisionado General de la Policía Federal, Enrique Galindo Cevallos. En el encuentro realizado en la Cámara de Diputados, de carácter privado, los funcionarios aceptaron que se consolida la hipótesis del túnel en la fuga, y no otro escenario. Los legisladores vieron además en los funcionarios un cambio de actitud, respecto a días pasados, pues ya aceptaron varios errores, incluso de las fallas en el protocolo. “Los vimos más como en una especie de mea culpa”, dijeron legisladores a EL UNIVERSAL. Además, los legisladores confirmaron que los funcionarios ya saben quién compró el terreno y quién edificó la casa por donde se evadió el capo. “Vamos por recaptura”: Osorio Después de comparecer por más de cuatro horas en privado ante la comisión, Osorio Chong aseguró que el Estado va a lograr la recaptura y también van por todos los que traicionaron a las instituciones y a la sociedad. “Queremos dejarlo muy claro: vamos por todos los involucrados, vamos por todos y cada uno de los que traicionaron a las instituciones y, con ello, traicionaron a la sociedad, los objetivos son claros: recapturar a este delincuente y castigar a todos y cada uno de sus cómplices”, dijo Osorio Chong. En conferencia de prensa, señaló que desde el inicio diversas instituciones del Estado mexicano ya están trabajando con Estados Unidos de una manera coordinada y conjunta para lograr la reaprehensión del capo. Se trabaja, dijo, con toda la fuerza del Estado, y existe una estrecha comunicación entre los poderes de la Unión. Recordó que ya detuvieron a El Chapo el año pasado. “Que no quepa duda, nuestras instituciones tienen las capacidades para hacerlo nuevamente, y es una prioridad para este gobierno”. Reveló que la primera fotografía que dio a conocer la titular de la PGR de El Chapo Guzmán con el cabello corto se le tomó a su ingreso al penal en 2014, pero puede garantizar de que se trata de este delincuente el que aparece en el video el día de la fuga. No dio por válidas las fotografías de internet donde se le puede ver en una aeronave y otra bebiendo una cerveza. “La foto que en un principio se presentó es la última foto que se le toma a su ingreso al penal a este delincuente, lo que sí hemos hecho son diversas fotos de cómo entró al penal, otra por medio de una cámara de video y por supuesto en otras formas en que pudiera estar”, insistió el secretario. De la alerta, dijo que se dio al minuto de que se detectó su ausencia, y pasaron 18 minutos para que se aplicaran todos los protocolos de seguridad. Además, negó que el país se haya quedado sin mando por su viaje con el presidente Enrique Peña Nieto a Francia, pues se encontraba la procuradora y otros funcionarios. Insistió en que no renunciará y se encuentra trabajando y enfrentando la crisis por la fuga: advirtió una sanción a quienes faltaron a su responsabilidad, no importando el nivel, ni el grado de mando. **(Ricardo Gómez y Horacio Jiménez, primera plana).**

La Jornada-La fuga, traición desde el gobierno, afirma Osorio: La segunda fuga de Joaquín Guzmán Loera ocurrió porque funcionarios del gobierno federal “traicionaron a las instituciones y vamos por todos los involucrados; habrá sanción para quienes faltaron a su responsabilidad, no importa de qué nivel ni quiénes sean”, afirmó anoche el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. “Los objetivos son claros: recapturar a este delincuente y castigar a todos y cada uno de sus cómplices. No será una tarea sencilla, pero sí definitiva para el Estado frente a la delincuencia”, advirtió. Incluso, en un comunicado, la Procuraduría General de la República (PGR) informó que su titular, Arely Gómez, sostuvo ante los legisladores que “lleva a cabo una investigación exhaustiva, a efecto de determinar la probable responsabilidad de todos los servidores públicos que hubieren colaborado, ya sea por acción u omisión, en los hechos ocurridos el pasado sábado”. **La alerta se dio de inmediato.** Después de una comparecencia de poco más de cuatro horas ante la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional del Congreso, Osorio Chong reveló que la PGR investiga por qué, una vez emitida la alerta de evasión, “la llegada de los custodios se da 18 minutos después” a la celda 20 del El Altiplano. “La alerta se dio de manera inmediata, en cuanto los que estaban viendo el monitor que observaba a este delincuente inmediatamente avisan que se nota que no está ya, y se comunica al comando para hacer la actuación que corresponde al protocolo. “La PGR está viendo si el protocolo se cumplió como debe ser, en los tiempos correctos, y de ahí se da la alerta interna y externa, se sella el penal y la actuación hacia afuera”, declaró. En una amplia conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, Osorio Chong explicó que además se indaga por qué El Chapo Guzmán contaba con un televisor, “no un teléfono”, y cómo el municipio de Almoloya permitió una construcción desde la que se hizo el túnel por el que se evadió. Y ante las dudas expresadas en redes sociales de por qué en

la fotografía presentada por la procuradora se ve a un personaje con corte a rape y en las imágenes de la fuga se le ve con cabello, explicó que se debe a que la foto es de hace un año, cuando fue ingresado al penal. "Sí, garantizamos que el que se veía en diferentes lados en el monitor, ése era el delincuente. Lo que hemos hecho es distribuir diversas fotos, de cómo entró (a Almoloya); de una cámara de video se le pudo extraer una foto y, por supuesto, en otras formas que pudiera presentarse más adelante. Sí aseguramos que es él". Osorio insistió en que no renunciará al cargo y rechazó que el viaje simultáneo con el presidente Enrique Peña Nieto a París haya generado vacío de poder. "El país no se quedó solo; estaban la procuradora, el subsecretario (...) el comisionado de seguridad. En el país están muchos funcionarios siempre al pendiente de lo que sucediera". Informó que la evasión de Guzmán Loera –al que no se refirió por su nombre– se dio mientras el gobierno de México y el de Estados Unidos llevaban un proceso de extradición a éste país. "Desde la procuraduría había un proceso, y no estaba oculto; hay oficios de por medio y se estaba siguiendo el proceso", señaló. La PGR explicó que el 25 de junio se recibió una nota diplomática de la cancillería en la cual se informa que Estados Unidos solicitó la extradición de Guzmán, a fin de ser procesado por la corte federal para el distrito sur de California, por asociación delictuosa. La comparecencia, de carácter privado, se llevó a cabo en la Cámara de Diputados, que fue sellada por decenas de policías federales e incluso se dio la orden a los empleados para salir antes de las 6 de la tarde, hora fijada para la reunión. Por primera vez, el secretario de Gobernación se refirió a que actos de corrupción facilitaron la fuga. –¿Ya ubicaron a quienes incurrieron en la traición de la que habla? –se le preguntó. –La acción, el apoyo que incurrieron en un acto de corrupción, es un proceso que se está haciendo desde la PGR y cuando se tenga, la procuradora lo habrá de informar. Se actuará con todo el peso de la ley –respondió. Osorio sostuvo que "el Estado mexicano asume la responsabilidad de este agravio" y se hace todo lo necesario para localizar y reaprehender al capo. Interrogado sobre cómo fue posible que los colaboradores de Guzmán Loera se hicieran de los planos de la cárcel, dijo: "Es parte de la investigación. Quién, de dónde, quién los entregó, quién participó, cuándo se obtuvieron". Ante las críticas que ha recibido porque a él personalmente el presidente Enrique Peña Nieto le encargaba todos los días vigilar a Joaquín Guzmán, debido a que una nueva fuga sería "imperdonable", y si ello no amerita su renuncia antes que el mandatario lo destituya, contestó: "Estamos comprometidos en lo que estamos haciendo y trabajando fuertemente para entregar resultados. He sido claro. Estoy trabajando y enfrentando esta crisis". –¿Y qué le informaba al Presidente de la vigilancia a El Chapo Guzmán? –El presidente de la República expresó que habría de estarse al pendiente de este delincuente. Por supuesto que al referir qué se tenía que hacer, se dieron todas las indicaciones a los funcionarios que tienen que ver con el penal y su seguridad. Esto se le informaba al Presidente: que se estaba haciendo la vigilancia correspondiente. Siempre se vio que frente al monitor estuviera un guardia sólo para vigilar a este delincuente. Está acreditado, no sólo con funcionarios del cuerpo penal, sino con otras instancias. "Tomamos las medidas dentro de los protocolos y más, y por ello estamos viendo quiénes son los responsables para actuar", insistió. Antes, el comisionado de la Policía Federal, Enrique Galindo Ceballos, se comprometió a recapturar a Guzmán "lo más pronto posible. Las instituciones del gobierno ya lo detuvimos, ya lo pusimos tras las rejas, y estamos seguros que lo vamos a hacer. Que no quepa duda, lo vamos a traer a prisión y ante la justicia mexicana. Que no quepa duda". **(Roberto Garduño, Enrique Méndez y Gustavo Castillo, primera plana)**

Excélsior-Gobernación: vamos por los traidores; EU pidió extradición el 25 de junio: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, aseguró que el gobierno federal capturará y castigará a todos los involucrados en la fuga de Joaquín Guzmán Loera, El Chapo. "Vamos por todos y cada uno de los que traicionaron a las instituciones y, con ello, a la sociedad (...) no importa de qué nivel ni quién sea o sean estas personas. Se actuará con todo el peso de la ley", dijo en conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, después de un encuentro privado con los integrantes de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional. Informó de la existencia de una solicitud de extradición contra el líder del Cártel del Pacífico, misma que estaba en proceso cuando huyó. El pasado 25 de junio el gobierno estadounidense envió una nota diplomática a la Secretaría de Relaciones Exteriores, para solicitar formalmente la extradición de Guzmán Loera. Osorio Chong expresó el respeto del gobierno federal a las declaraciones de Roberta Jacobson, subsecretaria de Estado de Estados Unidos, quien dijo que el gobierno de su país siente indignación por el escape del capo. **EU sí pidió la extradición.** Confirman que el 25 de junio Estados Unidos hizo la petición diplomática; "no había un proceso oculto". Al asegurar que existe un trabajo coordinado con Estados Unidos para localizar a Joaquín El Chapo Guzmán, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, reconoció la existencia de una solicitud de extradición contra el líder del cártel del Pacífico, misma que estaba en proceso cuando huyó. En conferencia de prensa en la Cámara de Diputados, el responsable de la política interna explicó que dicho procedimiento para que el capo enfrentara a la justicia de la Unión Americana no era un tema oculto. "Sobre la petición de extradición, sólo quiero comentar que desde la Procuraduría... había un proceso y es un proceso que no estaba oculto, que hay oficios de por medio y hay un proceso que se estaba siguiendo", respondió el funcionario a pregunta expresa. **CASTIGO.** Osorio Chong advirtió que se encontrará y castigará "a todos los que traicionaron a las instituciones", pues el Estado hará prevalecer la justicia y la ley. "Vamos por todos y cada uno de los que traicionaron a las instituciones y, con ello, a la sociedad (...) no importa de qué nivel ni quién sea o sean estas personas. Se actuará con todo el peso de la ley", dijo. Puntualizó que se cuenta con las instituciones y con la lealtad "inquebrantable" de las Fuerzas Armadas para ubicar y capturar de nueva cuenta al líder criminal. Explicó que aún se investiga quién y cómo fueron filtrados los planos del penal de El Altiplano para la

construcción del túnel por el que escapó. Las autoridades hacen todo lo necesario para que, sin importar la complejidad del reto, "prevalezca la justicia y la ley". Sostuvo que la recaptura de El Chapo Guzmán no será tarea sencilla, pero sí una definitiva para las instituciones del Estado mexicano contra la delincuencia; la colusión de algunos no opacará el esfuerzo de quienes todos los días arriesgan su vida por la seguridad de los mexicanos. Sobre la obra negra que no contaba con permiso de construcción y por la que escapó, Osorio Chong expuso que la autorización debía darse por la autoridad municipal y que ya hay líneas de investigación al respecto en la PGR. Cuestionado sobre la veracidad de la foto distribuida para la localización de Guzmán Loera, el titular de la Segob explicó que la que se presentó corresponde a la imagen tomada a El Chapo cuando ingresó al penal, en febrero del 2014. Osorio consideró "arriesgado" confirmar si El Chapo dejó el país o sigue aquí. **Larga reunión.** Luego de una reunión que se extendió por más de cuatro horas con legisladores integrantes de la Comisión Bicameral de Seguridad Nacional, Miguel Ángel Osorio Chong dijo que el gobierno respeta el pronunciamiento de la subsecretaría de Estado para el Hemisferio Occidental de los Estados Unidos, Roberta Jacobson, candidata a embajadora, en cuanto a que existe indignación en el vecino país por la fuga. "Lo que compartimos con ellos es coordinación, trabajo y la misma convicción de que vamos a lograr la recaptura de este delincuente, hemos seguido la colaboración. Es falso que no se haya aceptado el apoyo y la ayuda, desde un inicio de procuradora a procuradora y de las diversas dependencias del gobierno de Estados Unidos con las del gobierno mexicano hemos estado en coordinación, estamos trabajando de manera coordinada y conjunta", dijo. **18 MINUTOS.** La reunión que el Gabinete de Seguridad sostuvo con diputados y senadores transcurrió a puerta cerrada, como lo establece el reglamento de la Comisión Bicameral. Posteriormente, Osorio Chong ofreció un mensaje y respondió preguntas. Sobre el tiempo que tardó el personal del penal de El Altiplano para reaccionar ante la fuga de El Chapo, planteó que la alerta se activó de manera inmediata, por lo que se notificó del hecho al comando responsable de aplicar el protocolo correspondiente. "La llegada de estos custodios se da 18 minutos después. Y eso es parte de lo que está viendo la Procuraduría: si el protocolo se cumplió como debe de ser, en los tiempos correctos. Y de ahí se da la alerta correspondiente, interna y externa, se sella el penal y por supuesto toda la actuación hacia afuera", reseñó. El pasado 25 de junio, el gobierno de Estados Unidos envió una nota diplomática a la Secretaría de Relaciones Exteriores para solicitar formalmente la extradición. **"Reasignaron custodios".** Un grupo de custodios, entre ellos mujeres, del penal federal de El Altiplano, fue reasignado a vigilar el área de internos el sábado 11 de julio, cuando se venían desempeñando en la zona de juzgados, sin ninguna explicación. Familiares de los empleados del penal, que la tarde de ayer esperaban información sobre la situación jurídica de los mismos en las instalaciones de la SEIDO, denunciaron esa y otras irregularidades cometidas en su contra. El familiar de una de las trabajadoras, quien solicitó no ser identificado para evitar represalias, explicó que hasta este día fue posible ver a la custodio, luego de que fue trasladada desde el domingo pasado a la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO). "Hasta ahora nos dejaron pasar a verla, está bien y tranquila, los han hecho declarar muchas veces lo mismo, pero ella y otros de sus compañeros están tranquilos. "Muy rápido explicó que ese día al llegar, los enviaron a un área de internos a vigilar en filtros de seguridad, sin mezclarse con los internos, que no se les hizo raro", narró el familiar. Resulta que la trabajadora retenida por el Ministerio Público Federal, a decir de su familiar, tiene un año y medio trabajando como custodio en el Centro Federal de Readaptación Social 1 El Altiplano, ubicado en Almoloya de Juárez. Desde su inicio como trabajadora del lugar, explicó el familiar, se le asignó al área de juzgados, precisamente por ser una zona en donde no se tiene contacto directo con la población. El sábado 11 de agosto, sin ninguna explicación de por medio, que tampoco fue cuestionada, por tratarse de una orden de trabajo, un grupo de trabajadores fue asignado a la vigilancia en el Centro de Tratamientos Especiales, en donde se encuentra la celda que ocupaba El Chapo Guzmán. Por la noche ocurrió la fuga, fueron retenidos y trasladados a la SEIDO, en donde se les explicó que los cargos por evasión de reo se les iban a retirar, pero se les iba a acusar de delincuencia organizada, explicó. **Vacaciones.** Otra irregularidad denunciada por las personas que esperan a las afueras de la SEIDO, es que para que rindieran su declaración se asignó a un defensor de oficio a un grupo de custodios. El empleado estuvo presente con los retenidos de domingo a martes, y el miércoles se enteraron que se fue de vacaciones. "Les avisaron eso, que el primer abogado de oficio se fue de vacaciones el miércoles y el nuevo que llegó les pidió tiempo para revisar el expediente. "Cuando vimos que estaban tramitando amparos por incomunicación, el primer abogado nos dijo que no le moviéramos". **Confían en recapturar a El Chapo.** El comisario general de la Policía Federal, Enrique Francisco Galindo Cevallos, dijo que el líder del cártel del Pacífico, Joaquín El Chapo Guzmán, será reaprehendido, pues todas las capacidades del Estado mexicano tienen como prioridad su localización y captura lo antes posible. En un mensaje que ofreció a medios de comunicación, aseguró que volver a capturar al delincuente es una misión única y todas las capacidades del Estado trabajan para la localización de quien se fugó el 11 de julio del penal de alta seguridad El Altiplano. El funcionario salió al área de conferencias de la Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados, donde se realiza la reunión de diputados y senadores de la Comisión Bicameral del Congreso con funcionarios del Gabinete de Seguridad y ofreció el mensaje. "Es una misión que nos ha dado el Presidente, la misión es detener a Joaquín Guzmán. Todas las capacidades del Estado están trabajando para su localización". **(Ivonne Melgar, Juan Pablo Reyes y David Vicenteño, página web).**

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-El asalto a la razón...

La infraestructura del ridículo

Desde el punto de vista constitucional, es la procuradora general de la República, Arely Gómez, quien tiene la responsabilidad (la obligación, pues) de dar con quienes traicionaron su condición de "servidores públicos" y facilitaron el escape del penal del Altiplano (emblemático de la "máxima seguridad" carcelaria de México) de uno de los criminales más peligrosos del mundo. Los que resulten involucrados irán a la cárcel y, al menos respecto de la investigación de la fuga, la señora podrá decir que cumplió. Pero a los demás integrantes del gabinete de seguridad, comenzando por el secretario Miguel Ángel Osorio Chong, les queda como ineludible tarea no solamente apoyar a la PGR en la reaprehensión (por improbable que se antoje) del delincuente, sino hacerse un examen descarnado sobre lo que hicieron, omitieron o consintieron en materia de presupuesto, calidad de selección y capacitación de personal; procedimientos de vigilancia, prevención y reacción, porque todo pareciera que el fugado quedó bajo la custodia... de su propia banda.

(Carlos Marín, primera plana)

Milenio-Trascendió...

Que el movimiento de Héctor Serrano de una cartera a otra en el gabinete de Miguel Ángel Mancera no satisfizo en la bancada perredista en el Senado, donde se le achaca estar tras la debacle del PRD capitalino. Sin embargo, Serrano ha sido uno de los operadores más leales y eficientes del jefe de Gobierno. En la bancada que coordina Miguel Barbosa (quien hoy regresa de Francia) se jura y perjura que el ex secretario de Gobierno fue quien palomeó a los candidatos perdedores en la contienda en que Morena logró posiciones desde donde podrá incomodar a Mancera durante los próximos tres años.

Que en el Gobierno del DF Laura Ballesteros fue de las nuevas integrantes del gabinete en ser recibida con los mejores ánimos. Entre los colaboradores del jefe de Gobierno, la imagen de la asambleísta es de una mujer de compromiso que cumple su palabra. Laura fue la principal impulsora de la nueva Ley de Movilidad.

Que Carlos Navarrete estuvo presente en el homenaje que se hizo a Joan Sebastian en la Sociedad de Autores y Compositores y recordó que hasta compartió una fotografía con el artista en alguna noche bohemia. Por eso mismo, su opinión sobre los cambios en el gabinete de Miguel Ángel Mancera se conoció hasta seis horas después.

Que el candidato a la presidencia del PAN, Ricardo Anaya, visitará Cuernavaca el próximo sábado, para pedir el apoyo y ganar la elección a la dirigencia, prevista para el 16 de agosto. El panista irá a esa ciudad después de que, en su mensaje de arranque de campaña, dijo que los ciudadanos están hartos de los políticos de siempre y de enaltecer que la capital de Morelos será gobernada "por un futbolista".

Que a unos días de las elecciones en Chiapas, panistas de la entidad van a exigirle cuentas a la dirigencia que encabeza Gustavo Madero por la postulación de Francisco Rojas Toledo a la alcaldía de Tuxtla Gutiérrez. En junio se difundió un video en el que Rojas recibía dinero de un empresario y se reía diciendo que parecía René Bejarano. Al día siguiente, el PAN anunció que le iniciaría un proceso de expulsión "por posibles actos de pública inmoralidad y constitutivos de delito", pero no pasó de ahí. Rojas Toledo había sido cesado en 2007 por la Sedesol e inhabilitado por la Función Pública por meter familiares a la nómina y, como alcalde de ese municipio que gobernó hace 14 años, se otorgó un bono de 2 millones 700 mil pesos.

(Redacción, página 02)

Criterio-Jaque Mate...**Negocio político**

Al final hay que entender que la política es un negocio. No trata-por lo menos no en nuestro país-de dar mejores servicios a los ciudadanos o de lograr que éstos gocen de un mejor nivel de vida. Lo importante es cuánto se puede cobrar a cada paso. El gobierno de la Ciudad de México tomó la decisión correcta de no prohibir Uber y Cabify como exigían los líderes de los taxistas que ven en riesgo su negocio de manejar placas que alcanzan precios cercanos a los 100 mil pesos en el mercado negro. Pero el de la capital es finalmente un gobierno de políticos y su decisión no podía tomarse con un simple reconocimiento del derecho que tienen los gobernados de usar una nueva tecnología que facilita el transporte en mejores condiciones de calidad y seguridad. El gobierno optó por aprovechar la presión de los líderes para cobrar un impuesto nuevo de 1.5 por ciento a Uber, Cabify y otros sistemas similares y de establecer además un mínimo de 200 mil pesos en el precio de factura de los autos que otorguen el servicio. Éste es un monto superior al de muchos autos que actualmente operan en Uber y en Cabify. Quienes adquirieron los vehículos más baratos perderán su inversión, pero defender a los ciudadanos no es el negocio de los políticos. La motivación del gobierno en el nuevo impuesto es, como siempre, obtener más dinero de los ciudadanos. Nos dicen que en este caso el recurso se utilizará para apoyar la "movilidad" y subsidiar a los taxis (léase, a los líderes de los taxistas). Los capitalinos que quieren gozar de un mejor servicio tendrán que pagar este costo adicional. Dice el gobierno que el impuesto no se repercutirá a los clientes, pero todos sabemos que eso es falso. Todos los impuestos, absolutamente todos, los pagan los ciudadanos. Las empresas no hacen más que repercutirlos en precios más altos, en menor inversión o en menor calidad en el servicio. El gobierno de la Ciudad de México no es el único que muestra que la política es simplemente un negocio. El gobierno federal aplicó una fuerte alza de impuestos a partir de 2014. La principal consecuencia ha sido una desaceleración de la economía nacional, que en lugar de estar creciendo cerca de 4 por ciento al año, como se había previsto en un principio, lo está haciendo en menos de 2 por ciento, con la cual ha logrado elevar de manera muy importante sus ingresos. Los ingresos tributarios del sector público crecieron 11.3 por ciento en términos reales en 2014 y el impuesto especial sobre producción y servicios distintos de gasolinas y diesel subió 52.3 por ciento. El beneficio del gobierno, sin embargo, ha producido una caída en el bienestar de la población. Ayer se dio a conocer la Encuesta de Gasto e Ingreso de los Hogares 2014 que nos señala un descenso de 3.2 por ciento en el ingreso corriente total de los mexicanos entre 2012 y 2014. El ingreso promedio de los hogares muestra una caída incluso superior de 3.5 por ciento. Si realmente los políticos quisieran el beneficio de la población buscarían promover mejores servicios, como el de Uber, en lugar de castigarlos. Reducirían también los impuestos en vez de aumentarlos. Pero el tema de fondo es que la política es un negocio. Políticos y funcionarios buscan aumentar la recaudación, aunque el resultado sea negativo para la sociedad, porque podrán aumentar su gasto y comprar votos. Así ha sido la política desde los tiempos en que Julio César compraba los sufragios de los romanos. No tenemos que sorprendernos. Pero tampoco podemos dejar de señalarlo.

NO FUNCIONÓ

La economía mexicana sigue pagando las consecuencias del aumento de impuestos de 2014. En el primer trimestre de este 2015 el crecimiento del producto interno fue de sólo 0.4 por ciento, que anualizado nos da 1.6 por ciento. La gran esperanza de impulsar el crecimiento era la reforma energética. Pero el fracaso de la Ronda Uno ya demostró que la economía no va a crecer por impulso de la industria petrolera... por lo menos no de momento.

(Sergio Sarmiento, página 17)**El Universal-Bajo Reserva...****Los gadgets de los capos en el Altiplano:**

La fuga de Joaquín El Chapo Guzmán ha desnudado los privilegios y el trato diferenciado que gozan los capos del narcotráfico que habitan el penal de "máxima seguridad" del Altiplano. Como se sabe ahora, el jefe del Cártel de Sinaloa contaba con una pantalla para ver sus programas de televisión —algunos han dicho que se trataba de una tableta—. Y, por un testimonio recogido por este diario, conocemos que Mario Cárdenas Guillén, hermano del capo Osiel, cuenta con gadgets para escuchar música en la celda 19. Nos cuentan que la historia fue totalmente diferente en el encierro del subsecretario de la Defensa, general Tomás Ángeles Dauahare, y otros tres mandos militares, procesados por delincuencia organizada. A ellos no les permitieron usar jabón de baño ni pasta de dientes durante tres meses. Lavaban su cuerpo, ropa y boca con detergente Roma, nos aseguran.

¿Contaminación o preocupación?

Mucha preocupación ha generado a algunos la presencia de la procuradora Arely Gómez González en la casa en la que fue descubierta la salida del túnel por el que escapó Joaquín Guzmán Loera, alias El Chapo. Incluso, algunos han señalado que pudo haber contaminado la escena. Nos explican que doña Arely no sólo es la titular del Ministerio Público federal, que tenía la obligación de estar en el lugar de los hechos ante la relevancia del delito cometido, sino que además cumplía con la encomienda presidencial de encabezar las investigaciones para castigar a quienes ayudaron al capo a fugarse del penal. Nos dicen que quizá tantas críticas hacen ver que quienes apoyaron al narcotraficante sienten muy cerca la lumbre, pues cada día es más evidente que una red de corrupción facilitó la fuga del narcotraficante.

Buganza por el registro

Con el gran reto de obtener su registro como candidato independiente a la gubernatura de Veracruz, Gerardo Buganza Calderón deja hoy la Secretaría de Gobierno. Por medio de un videostape, don Gerardo anunció esta semana su intención por buscar nuevamente la gubernatura, en esta ocasión como independiente. Varios de sus adversarios ven a Buganza como el rival a vencer, aunque él deberá pasar la dura prueba del registro. El proceso de sucesión veracruzana ha comenzado con fuerza.

Militares mexicanos en París

Hubo un detalle que llamó la atención en el Palacio del Elíseo: los secretarios de la Defensa Nacional y de Marina, el general Salvador Cienfuegos y el almirante Vidal Soberón, dieron una muestra de humildad y sencillez a funcionarios franceses y mexicanos. Para la ceremonia de firma de acuerdos entre los gobiernos de México y Francia se preparó un salón en la sede de la Presidencia Francesa, que además sirvió para el mensaje que dieron los presidentes Enrique Peña Nieto y François Hollande. Por protocolo los secretarios de Estado de ambas naciones se sentaron al frente, a la derecha los de una nación y a la izquierda los de la otra, pero los lugares de los militares estaban ocupados por funcionarios franceses. Los militares decidieron sentarse en la parte de atrás. De inmediato, funcionarios mexicanos corrieron e invitaron al general y al almirante a sentarse en el bloque destinado para los secretarios mexicanos pero respondieron con un "aquí está bien". Al final, los franceses dieron el lugar a los militares.

(Redacción, página 02)

El Universal-La Historia en Breve...

Y hoy resulta que no somos de la estatura de sus vidas

Qué difícil es tratar de convertir una derrota en victoria. Era imposible discernir entre cinismo y convicción, verdad y mentira grosera, en la conferencia del Piojo después del 4-4 con Trinidad y Tobago. Pero si el objetivo era cuando menos meter más goles que el rival, no hay forma de decir que se ganó. Si se licitan 14 contratos de campos petroleros y sólo se colocan dos, es un fracaso. Es comprensible que el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, y el senador del PRI David Penchyna salgan a defender a muerte la reforma energética, pero cómo se parecían sus consideraciones a las del Piojo: que la transparencia de la licitación, la línea de cuatro, la actitud de los muchachos. "Habrà que estudiar y sacar un aprendizaje", me dijo sensato el presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, Juan Carlos Zepeda, y me explicó por qué piensa que, pese al triste dos de 14 en la primera fase de la Ronda Uno, el marcador puede dar la vuelta. "Te lo digo este jueves: sí hay interés por invertir. Muchas empresas que participaron, se volverán a hacer presentes en las próximas licitaciones de esta misma ronda. Muchos se registraron para conocer el proceso, la normativa. Porque aunque el mercado esté deprimido, las cuencas mexicanas son competidas". Antes del miércoles, la Secretaría de Energía calculaba que, por la Ronda Uno, se invertirían en el mediano plazo 22 mil millones de dólares. Zepeda me confirmó ayer que, sumada la inversión de los dos proyectos licitados, ingresarán unos 2 mil 600 millones de dólares. Es cierto que faltan varias fases, pero los 22 mil millones se ven tan lejos como los 6 mil millones de kilómetros que nos separan de Plutón. "Se debe ser realista, las compañías no están interesadas en invertir en México por dos razones", concluye el especialista David Shields. "Una, en este momento no tienen flujo de efectivo, porque sus ingresos cayeron con la caída de los precios del petróleo. Dos, lo que está ofertando México simplemente no es muy bueno. Los mejores campos ya se entregaron a Pemex y lo que queda para las empresas privadas son yacimientos pequeños, aislados, poco atractivos. Las empresas vienen, ven y dicen: esperábamos algo mejor". —¿Entonces, David? —Es triste la situación. Tuvimos mala suerte en cuanto al momento de entrarle a esto. Estos campos, que no son tan buenos, a lo mejor lo serían con el precio del barril en 80 dólares. Debe cambiarse la estrategia. Licitar bloques más grandes. Y enfatizar que venga el capital privado a competir con Pemex en proyectos que tengan rentabilidad más segura. Conclusión sobre el miércoles: contra Trinidad se empató a 4 y en el arranque de la "fase histórica de la privatización de nuestro petróleo" la goliza en contra fue 12-2. En el petróleo también se lleva un marcador. MENOS DE 140.

Uno de los hombres más felices ayer sobre la tierra era... Miguel Ángel Mancera. Eso cuentan los suyos.

(Ciro Gómez Leyva, página A6)

Reforma-Templo Mayor...

BIEN DICEN que en el planteamiento del problema está la mitad de la solución. De ahí que el fracaso de la Ronda Uno, en buena medida, se debe a la manera en que fue planteada.

PORQUE lo primero que busca cualquier empresa para invertir es certidumbre. Y las bases de la licitación en nada ayudaban. Al contrario: hacían de una simple oferta de compra, prácticamente un volado.

¿POR QUÉ? Porque en lugar de que los postores ofrecieran un número redondo por cada barril de petróleo obtenido o un porcentaje de la producción para el Estado, lo que debían hacer era un cálculo tan vulnerable como discutible: definir la "utilidad de operación".

Y EL número resultante se compartiría con el juez, árbitro y beneficiario que no es otro, sino... ¡el gobierno!

UNO DE los inconvenientes de este esquema, por ejemplo, es que el éxito empresarial sería el que la burocracia aceptara muchas facturas de "gastos" para disminuir lo compartible al erario público y aumentarlo a erarios privados. Y así, pos nomás no hay quien se aviente.

AUNQUE en un principio quiso achacarle el fracaso a los bajos precios del petróleo, el presidente de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, Juan Carlos Zepeda, ya reconoció que hay aspectos del proceso que deben corregirse. A ver si para el 30 de septiembre, en la Ronda Dos, el planteamiento se reinventa... ¡o revienta!

POR LO VISTO los malpensados de siempre no salieron de vacaciones, pues ya empezaron con sus odiosas comparaciones entre el estilo de Enrique Peña Nieto y el de Miguel Ángel Mancera.

SE REFIEREN, en específico, a la forma en que reaccionaron tras las elecciones del 7 de junio. Dicen que mientras el jefe del gobierno capitalino ajustó su gabinete, el Presidente ha dejado las cosas como estaban.

OTRA: Mancera canceló su viaje a El Vaticano para la reunión sobre cambio climático convocada por el Papa Francisco. Peña, en cambio, optó por mantener su gira a Francia con todo y que, mientras el TP-01 sobrevolaba el Atlántico, Joaquín "El Chapo" Guzmán aprovechó para tomarse una ducha lejos de Almoloya.

CADA QUIEN su estilo.

MUY EMOTIVO detalle con el que Ricardo Anaya arrancó su campaña: un acto en lo que fue la primera sede del partido en Isabel la Católica 30, en el corazón del Centro Histórico.

ESE pequeño homenaje a Manuel Gómez Morin agradó a sus seguidores, pero ahora el queretano enfrenta una pequeña rebelión de panistas de Puebla y el Estado de México que amenazan con retirarle su apoyo pues no se sienten representados en su planilla.

LA COSA llegó a tal grado que el gobernador Rafael Moreno Valle tuvo que intervenir directamente... ¡ivía Skype!

EL POBLANO participó desde algún lugar del mundo-inadie sabe dónde anda!-en una reunión urgente organizada por su mano derecha, Eukid Castañón, en el Sylvestre Asador Mexicano de Polanco, para tratar de enfriar los ánimos y blindar la candidatura del chico maravilla albiazul.

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

Criterio

JABAZ

Le queda como anillo

